

Ehrenmitgliedschaft für „ophthalmologisches Dream-Team“

Die DOG hat die Ehrenmitgliedschaft an Professor Dr. med. Gabriele Lang und Professor Dr. med. Gerhard Lang verliehen, beide Universitätsklinikum Ulm. Mit der Ehrenmitgliedschaft würdigt die Fachgesellschaft außergewöhnliches Engagement für die Augenheilkunde im Allgemeinen und die DOG im Speziellen.

DOG-Präsident Professor Claus Cursiefen hob in seiner Laudatio die überragende Leistung des „ophthalmologischen Dream- und Power-Teams“ insbesondere als Organisatoren des erfolgreichen Weltkongresses 2010 in Berlin hervor, der mit dem WOCtoberfest und über 13.000 Teilnehmern aus über 145 Ländern unvergessen bleibt.

Gabriele Lang studierte in Erlangen Medizin und absolvierte bei Professor Gottfried Naumann ihre Facharztausbildung. Nach einem USA-Aufenthalt folgten Habilitation und Tätigkeit als Oberärztin an der Universitätsaugenklinik in Erlangen. Seit 1994 ist sie Leiterin der „Sektion Konservative Retinologie und Laserchirurgie“ an der Universitätsaugenklinik in Ulm. Gabriele Lang hat sich vor allem um die translationale Forschung im Bereich der Netzhaut verdient gemacht, leitete zahlreiche klinische Studien und hat über 200 wissenschaftliche Publikationen sowie zahlreiche Bücher und Buchbeiträge herausgegeben. Seit 2002 ist sie zusammen mit ihrem Ehemann Chief Editor der Klinischen Monatsblätter für Augenheilkunde. Gabriele Lang erhielt zahlreiche Auszeichnungen, unter anderem die Chibret Medaille und den von Graefe Preis der DOG.

Professor Gerhard Lang hat ebenfalls in Erlangen Medizin studiert und seine augenärztliche Ausbildung bei Professor Gottfried Naumann erhalten, unterbrochen von einer Tätigkeit am Flugmedizinischen Institut der Luftwaffe. Nach einem Fellowship an der Johns Hopkins University in Baltimore wurde er leitender Oberarzt in Erlangen und ist seit 1990 Direktor der Ulmer Universitätsaugenklinik.

Gerhard Lang hat sich neben seiner Klinikleitung in vielfältiger Weise berufs- und fachpolitisch engagiert, so im Weiterbildungsausschuss der Landesärztekammer, im Wehrmedizinischen Ausschuss des Verteidigungsministeriums, im ICO und als Generalsekretär des EBO. Er hat über 250 wissenschaftliche Publikationen sowie zahlreiche Bücher und Buchbeiträge veröffentlicht. Zu den Klassikern der ophthalmologischen Ausbildung zählt Langs Werk „Augenheilkunde“, das inzwischen in der 6. deutschen und zahlreichen internationalen Auflagen erschienen ist. Auch Gerhard Lang erhielt zahlreiche Preise und Ehrungen wie etwa den Achievement Award der AAO und das Bundesverdienstkreuz am Bande.
